



Foto: DFG/Möller

Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) bekommt erstmals eine Präsidentin. Die Biochemikerin und Medizinerin **Prof. Dr. med. Katja Becker** von der Justus-Liebig-Universität Gießen tritt ihr neues Amt am 1. Januar 2020 für zunächst vier Jahre an. Becker ist bereits seit 2014 DFG-Vizepräsidentin.

Für seine Verdienste auf dem Gebiet der Fettstoffwechselstörungen ehrt die Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung von Fettstoffwechselstörungen und ihren Folgeerkrankungen DGFF (Lipid-Liga)



Foto: DGFF (Lipid-Liga)

Prof. Dr. med. Hans Kaffarnik. Er gehörte zu den ersten Forschern, die den Stellenwert von Diabetes mellitus und Fettstoffwechselstörungen als Hauptrisikofaktoren für die Entwicklung der Atherosklerose erkannten und die erhöhte Blutfette mit einem multimodalen Konzept therapierten. Von 1982 bis zu seiner Emeritierung im Jahr 1994 war der heute 90-Jährige Direktor der Abteilung für Endokrinologie und Stoffwechsel am Zentrum für Innere Medizin der Philipps-Universität in Marburg.



Foto: privat © BG Unfallklinik

Prof. Dr. Marjan van den Akker ist neue Professorin für Multimedikation und Versorgungsforschung am Institut für Allgemeinmedizin der Goethe-Universität Frankfurt (Stiftungsprofessur). Van den Akker ist Epidemiologin.

Prof. Dr. med. Frank Kandziora, Chefarzt des Zentrums für Wirbelsäulenchirurgie und Neurotraumatologie der BG Unfallklinik Frankfurt, übernimmt zum Beginn des neuen Jahres die Präsidentschaft der Deutschen Wirbelsäulengesellschaft. Diese ist mit ca. 2.300 Mitgliedern die größte nationale Wirbelsäulen-Fachgesellschaft Europas und die drittgrößte weltweit.

Prof. Dr. med. Winfried Faßbinder erhält Ehrenplakette der LÄKH



Foto: Akademie

Ärztchammerpräsident Dr. med. Edgar Pinkowski (2. von rechts) überreichte die Ehrenplakette an Prof. Dr. med. Winfried Faßbinder (2. von links) gemeinsam mit Sandra Bauer, Leiterin Bildungsveranstaltungen der Akademie für Ärztliche Fort- und Weiterbildung, und Prof. Dr. med. Dr. h. c. mult. Hans-Rudolf Tinneberg (1. von links), Vorsitzender der Akademie für Ärztliche Fort- und Weiterbildung in Bad Nauheim.

Für seine herausragenden Leistungen wurde Prof. Dr. med. Winfried Faßbinder (Jahrgang 1944) Ende November 2019 anlässlich des „Repetitoriums Innere Medizin“ in Bad Nauheim die Ehrenplakette der Landesärztekammer Hessen über-

reicht. Faßbinder war von 1978–1988 Oberarzt am Zentrum für Innere Medizin der Goethe-Universität Frankfurt. In dieser Zeit leitete er das Nierentransplantationsprogramm und ab 1986 das Herz- und Lebertransplantationsprogramm. Im April 1988 wechselte Faßbinder ans Klinikum Fulda als Chefarzt der Medizinischen Klinik III (Nephrologie), wo er 22 Jahre lang tätig war. Von 1988–2011 leitete er zusätzlich das KfH-Nierenzentrum. Winfried Faßbinder engagierte sich auf vielfältige Weise für die LÄKH. Seit 2006 steht er als Prüfer zur Verfügung und ist seit 2010 Vorsitzender der Facharztprüfungen. Darüber hinaus war er von 2007–2018 Vorsitzender der Kommission „Transplantation und Organspende“. Auch engagierte sich Faßbinder von 2001–2009 im Vorstand der Akademie für Ärztliche Fort- und Weiterbildung und war davon von 2007–2008 Stellv. Vorsitzender des Vorstands. (red)

Gehle und Reinhardt: Neues Führungs-Duo für die Ärztekammer Westfalen-Lippe

Der Internist und Anästhesist Dr. med. Hans-Albert Gehle ist neuer Präsident der Ärztekammer Westfalen-Lippe (ÄKWL). Die Kammerversammlung wählte den Landesvorsitzenden des Marburger Bundes kürzlich zum Nachfolger von Dr. med. Theodor Windhorst, der der ÄKWL 14 Jahre vorstand. Windhorst wurde einstimmig zum Ehrenpräsident der Kammer benannt.

Gehle erhielt den Angaben nach bei der Wahl 106 von 113 gültigen Stimmen. Der bisherige Vizepräsident der Ärztekammer, Dr. med. Klaus Reinhardt, wurde mit 97 von 112 Stimmen im Amt bestätigt, er ist Präsident der Bundesärztekammer.

Dem Vorstand der Ärztekammer Westfalen-Lippe gehören neben dem Vorstands-Duo neun Beisitzer an: Dr. med. Anne Bunte, Dr. med. Joachim Dehnst, Dr. med. Sybille Elies-Kramme,



Foto: ÄKWL

Dr. med. Hans-Albert Gehle (r.) wurde ohne Gegenstimmen zum neuen Kammerpräsidenten gewählt. Der bisherige Vizepräsident der ÄKWL und Präsident der Bundesärztekammer, Dr. med. Klaus Reinhardt (l.), wurde im Amt bestätigt.

Dr. med. Thomas Gehrke, Stefanie Oberfeld, Dr. med. Hans-Ulrich Schröder, Peter Schumpich, Prof. Dr. med. Rüdiger Smektala und Dr. med. Ulrich Tappe.